



Conseil économique et social

Distr. générale
11 novembre 2013

Original : français

**Comité chargé des organisations
non gouvernementales**
Session ordinaire de 2014
21-30 janvier et 7 février 2014

**Rapports quadriennaux pour la période 2009-2012
présentés par l'intermédiaire du Secrétaire général,
en application de la résolution 1996/31 du Conseil
économique et social, par les organisations
non gouvernementales dotées du statut
consultatif auprès du Conseil**

Note du Secrétaire général

Additif

Table des matières

	<i>Page</i>
I. Fondation connaissance et liberté	2



Fondation connaissance et liberté

Statut consultatif spécial : 2008

Introduction

La Fondation connaissance et liberté, créée en 1995 et reconnue d'utilité publique depuis 2000, est une fondation nationale haïtienne financée principalement par l'Open Society Foundations, un réseau de fondations et d'initiatives établies à travers le monde par le financier hongrois américain George Soros pour la promotion des valeurs démocratiques. La Fondation reçoit aussi des financements de l'Union européenne et de la coopération française. Elle a fait le choix d'appuyer les secteurs de la société porteurs de changement : les enfants et les jeunes, les associations de la société civile et les secteurs historiquement marginalisés comme la paysannerie et les femmes.

Objectifs

La mission de la Fondation est de contribuer à la construction d'une société juste, solidaire, démocratique et soucieuse du bien commun et de l'intérêt public. Ses objectifs sont de renforcer les capacités et les responsabilités individuelles et collectives; de développer l'esprit critique; et d'autonomiser des communautés et secteurs marginalisés de la société haïtienne : les paysans, les femmes, les enfants et les jeunes. Elle travaille à renforcer la société civile tout en essayant de rapprocher le citoyen de l'État.

Changements à signaler

La Directrice exécutive a été nommée Premier Ministre d'Haïti. Avant son départ, la Fondation s'est engagée dans un projet de création d'un parc urbain public avec le Gouvernement haïtien. Cela a entraîné, après le tremblement de terre de janvier 2010, tout un travail d'aménagement urbain dans un quartier précaire et a présenté un grand défi de démocratisation et d'apprentissage de la citoyenneté dans un pays marqué par une extrême fragilité institutionnelle et environnementale.

Contribution à des activités des Nations Unies

Aucune information fournie.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

Aucune information fournie.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

La Fondation travaille avec l'Entité des Nations Unies pour l'égalité des sexes et l'autonomisation des femmes (ONU-Femmes) dans des projets dans le quartier où elle crée le parc public. ONU-Femmes a organisé dans les quartiers précaires postséisme des « marches exploratoires » pour identifier des projets ainsi que le rôle des femmes dans ces quartiers. Un projet d'électrification solaire est né de ces marches exploratoires, ayant pour but de faire baisser la violence nocturne dans le quartier. La Fondation a également collaboré avec le Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF) dans des programmes éducatifs.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

Tous les programmes de la Fondation visent à la réalisation de certains objectifs du Millénaire : réduire la pauvreté, améliorer la santé et encourager l'éducation, particulièrement des filles.

Renseignements complémentaires

Ce rapport est soumis avec un retard, dont la Fondation s'excuse. Des mesures ont été prises pour être régulier dorénavant.
